

ABSTRAK

Skripsi yang berjudul “ Tinjauan Tentang Fungsi Rukun Tetangga (RT) Dalam Pembangunan Menurut Peraturan Gubernur Jawa Timur Nomor 51 Tahun 2015 tentang Pedoman Pelaksanaan Tata Kelola dan Pemberdayaan Lembaga Kemasyarakatan Desa dan Kelurahan Provinsi Jawa Timur (Studi Kasus di Desa Sidorejo Kecamatan Ponggok Kabupaten Blitar)”, ini ditulis oleh Marjuki Rahman dibimbing oleh Dr. H. M. Darin Arif Muallifin, S.H., M.Hum

Kata Kunci: Fungsi Rukun Tetangga (RT), Peraturan Gubernur Jawa Timur Nomor 51 Tahun 2015

Penelitian dalam skripsi ini dilatar belakangi oleh keberadaan pengurus RT pada kenyataannya selama ini masih sekedar melakukan tugas yang sifatnya tradisional yaitu masih sebatas melaksanakan peran-peran administratif seperti pencatatan mutasi kependudukan, pembuatan surat-surat keterangan untuk pembuatan Kartu Tanda Penduduk/KTP atau kepentingan lainnya, serta pelayanan persuratan lainnya. Dengan kata lain, keberadaan dan fungsi RT selama ini cenderung kurang terpikirkan dan tidak dioptimalkan padahal RT merupakan salah satu komponen utama dalam konsep *community-centered local government*

Rumusan masalahnya adalah 1) Bagaimana fungsi rukun tetangga (RT) dalam pembangunan Menurut Peraturan Gubernur Jawa Timur Nomor 51 Tahun 2015 tentang Pedoman Pelaksanaan Tata Kelola dan Pemberdayaan Lembaga Kemasyarakatan Desa dan Kelurahan Provinsi Jawa Timur di Desa Sidorejo Kecamatan Ponggok Kabupaten Blitar? 2) Apa faktor pendukung dan penghambat fungsi rukun tetangga (RT) dalam pembangunan di Desa Sidorejo Kecamatan Ponggok Kabupaten Blitar? 3) Bagaimana fungsi rukun tetangga (RT) dalam pembangunan menurut Fiqih Siyash di Desa Sidorejo Kecamatan Ponggok Kabupaten Blitar?

Hasil penelitiannya adalah

1) Fungsi rukun tetangga (RT) dalam pembangunan Menurut Peraturan Gubernur Jawa Timur Nomor 51 Tahun 2015 tentang Pedoman Pelaksanaan Tata Kelola dan Pemberdayaan Lembaga Kemasyarakatan Desa dan Kelurahan Provinsi Jawa Timur di Desa Sidorejo Kecamatan Ponggok Kabupaten Blitar dilaksanakan dengan: a) Menjaga kerukunan, ketentraman dan ketertiban warga melalui sosialisasi pembangunan, b) Mengkoordinir warga dalam merencanakan dan mengelola pembangunan secara swadaya melalui pemetaan sosial, c) Membantu pelayanan warga dalam urusan kependudukan dan kemasyarakatan, d) Penghubung/penyalur informasi warga dengan pemerintah desa/kelurahan, e) Menangani masalah-masalah kemasyarakatan yang dihadapi warga,

2) Faktor pendukung dan penghambat fungsi rukun tetangga (RT) dalam pembangunan di Desa Sidorejo Kecamatan Ponggok Kabupaten Blitar yaitu: a) Faktor pendukung fungsi rukun tetangga (RT) dalam pembangunan yaitu: Budaya disiplin waktu yaitu ketua RT mengharuskan pada anggota untuk menghadiri acara rutin sesuai dengan jadwal yang telah ditentukan, Adanya perencanaan yang matang dapat dijadikan solusi masalah faktor penghambat anggaran desa, sebelum jelas jangan dulu direalisasikan. b) Faktor penghambat fungsi rukun tetangga (RT) dalam pembangunan yaitu: Partisipasi anggota rapat yang masih kurang, Minimnya dana yang dikelola oleh pemerintah Desa mengakibatkan pembangunan di tidak dapat tercapai sebagaimana diharapkan oleh masyarakat.

3) Fungsi rukun tetangga (RT) dalam pembangunan menurut Fiqih Siyasa di Desa Sidorejo Kecamatan Ponggok Kabupaten Blitar yaitu sudah berjalan sesuai dengan *fiqh siyasah* yang mencakup konsep tauhid, rububiyah, khilafah dan tazkiyah. Namun dalam segi tazkiyah belum sesuai dengan fiqh siyasah karena berdasarkan hasil penelitian diketahui partisipasi anggota rapat yang masih kurang dan minimnya anggaran dari pemerintah.

ABSTRACT

This thesis entitled "Overview of the Function of Neighboring Neighborhood (RT) in Development According to the East Java Governor Regulation Number 51 of 2015 concerning Guidelines for the Implementation of Governance and Empowerment of Village and Urban Community Institutions in East Java Province (Case Study in Sidorejo Village, Ponggok District, Blitar Regency)", this was written by Marjuki Rahman guided by Dr. H. M. Darin Arif Muallifin, S.H., M.Hum

Keywords: Function of the Neighborhood Association (RT), East Java Governor Regulation Number 51 of 2015.

The research in this thesis is motivated by the existence of RT administrators, in fact all this time is still merely carrying out traditional tasks that are limited to carrying out administrative roles such as recording population mutations, making certificates for making Identity Card / KTP or other interests, and other correspondence services. In other words, the existence and function of the RT has so far tended to be poorly thought out and not optimized even though RT is one of the main components in the concept of community-centered local government

The formulation of the problem is 1) How is the function of the neighborhood unit (RT) in development According to the East Java Governor Regulation Number 51 of 2015 concerning Guidelines for the Implementation of Governance and Empowerment of Village and Urban Community Institutions in East Java Province in Sidorejo Village, Ponggok District, Blitar Regency? 2) What are the supporting and inhibiting factors of the function of the neighborhood units (RT) in the development of Sidorejo Village, Ponggok District, Blitar Regency? 3) What is the function of the neighborhood unit (RT) in the development according to the Fiqh of Siyasa in Sidorejo Village, Ponggok District, Blitar Regency?

The research approach is qualitative research, with descriptive research type. Data collection techniques are observation, interview and documentation. The analysis technique used is data reduction, data presentation, verification and conclusion drawing.

The results of his research are

1) The function of the neighborhood unit (RT) in development According to the East Java Governor's Regulation Number 51 Year 2015 concerning Guidelines for the Implementation of Governance and Empowerment of Village and Village Community Institutions of East Java Province in Sidorejo Village, Ponggok District, Blitar Regency implemented by: a) Maintaining harmony, tranquility, and order of citizens through socialization of development, b) Coordinating residents in the development and management of self-help through social negotiations, c) Assisting the government in the affairs of population and society, d) Liaison / distributor of

citizens' information with the village / kelurahan.

2) Factors supporters and inhibitors of the function of the neighborhood unit (RT) in development in Sidorejo Village, Ponggok Sub-district, Blitar Regency, namely: a) Supporting factors for the neighborhood association (RT) namely the RT Head Require a member to start a routine event according to a predetermined schedule. released can be a fact solution or hampering the village budget, before clearly it must be realized beforehand. b) Factors inhibiting the function of the neighborhood units (RT) in development, namely: Participation of members of the meeting that are still lacking, Lack of funds managed by the government

3) The function of the neighborhood units (RT) in development according to Fiqih Siyasa in Sidorejo Village, Ponggok District, Blitar Regency has run accordingly with siyasa fiqh which supports the concepts of monotheism, rububiyah, khilafah and tazkiyah. But in terms of tazkiyah it is not in accordance with fiqh siyasah because the research results obtained from members of the meeting are still lacking and the lack of budget from the government.

صخلملا

2015 ماعل 51 مقر تيقرشلا تواج مكاد تحنلا آقفو تيمنتلا في (RT) رواجملا رواجلا تفيظو لىء تماع ؤرظن" ناونعب تهورطأ في ءلاد تسارد) تيقرشلا تواج تعطاقم في يورقلاو يندملا معتمجلا تاسسؤم نيكمتو مكحلا ذيفنتلا تيهيجوتلا يدابملا نأشب H. M. Darin Arif روتكدلا دشرتسي ن محرلا في كوجرم لبق ن اذه بتك ، "(كوقغوب تعطاقم ، وجيروديس تيرة Muallif in: S.H.، M.Hum

2015 ماعل 51 مقر تيقرشلا تواج مكاد تحنلا ، (RT) رواجلا تطبار تفيظو :تيسيئرلا تاملكلا

رصنقت ي تلا تيديلقتلا ماهملا ب طقف موقيل لازي لا تقولا اذه لك عقاولا في ، RT ي لوؤسم دوجو تهورطأ اذه في ثحبلا زفحي حلاصملا ن ماهريغ وأ KTP / تيوهلا تقاطب عنصلا تاداهش رادصاو ، ناكسلا تارفل ليجست لثم تيرادلا راولأاب مايقلا لىء متيد ملو لىء ل كشب امهيف ريكفتلا متيد مل اهفناظوو RT دوجو نأ لىء ليمت ، ىرخأ ؤرابعبو . ىرخأ تالاسارملا تامدخو ، معتمجلا لىء زكرت ي تلا تيلحملا تموكحلا موهفم في تيسيئرلا تانوكملا دحا وه RT نأ ن مغرلا لىء امهنيست

نأشب 2015 ماعل 51 مقر تواج قرش مكاد نوناقل آقفو ريوطتلا في (RT) ي حلا ؤدحو تفيظو ي ه فيك (1) ي ه لكشملا ؤغايص ، وجيروديس تعطاقم في تيقرشلا تواج تعطاقم في يرضحاو يندملا معتمجلا تاسسؤم نيكمتو مكحلا ذيفنتلا تيهيجوتلا يدابملا تيرة ريوطت في (RT) ءابدلاً ؤدحو تفيظول تطبثملاو تمعادلا لماوعلا ي ه ام (2) ؟ي سنجير يرتيلب ، كوقغوب تعطاقم تيرة في تيسايس تققل آقفو ريوطتلا في (RT) ي حلا ؤدحو تفيظو ي ه ام (3) ؟ي سنجير راتيلب ، كوقغوب تعطاقم ، وجيروديس ؟ي سنجير راتيلب ، كوقغوب تعطاقم ، وجيروديس

ليحتنلا تينقت .ق ناولو تلباقملاو تطحلاملا ي ه تانايبلا معج تايقت .ي فصولا ثحبلا عود عم ، ي عونلا ثحبلا وه ثحبلا جهذ

جڙاتنلا صلاختساو ، ققحتلاو ، تانايبلا ضرعو ، تانايبلا ليلقتي همدختسما

ي هئحج جئاتند

ئدابملا نأشب 2015 نئسلا 51 مقر ئيقرشلا ؤواج مكاحل ئيمپننلا ءحنلا ءقفو ريوطتلا في (RT) في حلا ءدحو ئفيظو (1) ءعطاقم ، وجيروديس ئيرق في ئيقرشلا ؤواج ءعطاقم في ئيرقلاو ئيرقلا ئيمتجلا تاسسؤملا نيكمتو مكحلا ذيفنتلا ئيهيجوتلا ناكسلا قيستت (ب) ، ئيمنتلا ئيعامتجلا ءئشننلا للاخ نم نينطاوملا ماظناو ماسلاو مائولا : اھذفتت في سنجير راتيلب ، كوقغوب ناكسلا نوؤش في نينطاوملا تامدخ ءدعاسم (ج) ، ئيعامتجلا طئارخا مسر للاخ نم لقتسم لكشب ئيمنتلا ؤراداو طيخت في ئي تلا ئيعامتجلا لكاشملا ءجلاعم (ه ، ناهاروليك / ئيرق ءموكد عم نينطاوملا تامولعملا هيجوت / لاصتلا (د) ، عمتجملاو ، ناكسلا اھهجاوي

(أ: ئي هو ، في سنجير راتيلب ، كوقغوب ءعطاقم ، وجيروديس ئيرق في ئيمنتلا في (RT) في حلا ءدحو ئفيظو طيئتو معد (2) ءاضعا كئانھ ص بلطتي RT س أري ئي نمزلا طا بضعنلا ءفاقت: ئي هو ، ئيمنتلا في (RT) في حلا ءدحو ئفيظو ءمعادلل ماوعلا لبق ، ئيرقلا ئينازيم ءقاعا ءلكشملا حك بقد طيخت ءوجو مادختسا نكميو ، آقبسم ددحم في نمز لو دجلا ءقفو نبتورلا نورضحي عامتجلا ءاضعا ءكراشم: ئي هو ، ئيمنتلا في (RT) في حلا ءدحو لمع نود لوحت ئي تلا ماوعلا (ب) . حوضوب اھكاردا متي نأ لبق نم عقوتم وھ امك اھقيقت نكمي لا ئي تلا ئيمنتلا ئي لئيرقلا ءموكد اھريدت ئي تلا او ملاء ص قئد اءقو ، مصقنيل از ام ئي تلا عمتجملا

ب ل معئ ئي تلاو ، في سنجير راتيلب ، كوقغوب ئي د ، وجيروديس ئيرق في ئيسايس هقفل ءقفو ئيمنتلا في (RT) في حلا ءدحو ئفيظو (3) لا مئاف tazkiyah ئيد نم ، كئذ عمو . ئي كز تلاو ءفلاخاو ، ئي حبرلاو ، ديحوتلا موھفم ل مشي ئي ذللا ئيسايس هقفل ءقفو لعفلا و ءصقان لازئ لا عامتجلا ءاضعا ءكراشم نأ فورعملا نمف ، ئيسار دلا جئاتند ئي لئ ادانتسا مئلا ، siyasa هقف عم قفاوتي . ءموكحلا نم ئندلا دحلا ئي هئينازيملا